

## ■ ENVIRONNEMENT ■

### Un nouveau partenariat pour le pavillon bleu

En 2004, seules trois communes des Bouches-du-Rhône, Martigues, Fos et Port-de-Bouc, ont été labélisées "pavillon bleu". Le précieux sésame touristique est attribué par l'Office français pour l'éducation à l'environnement en Europe (OF-FEEE). Son directeur Thomas Joly rappelle, dans le cadre de la signature d'un partenariat avec la Banque populaire Provençale et Corse, les principaux objectifs de ce label créé en 1985 et présent dans 24 pays. "Cette campagne du pavillon bleu, en faveur du tourisme durable, est positive, volontaire, annuelle et évolutive", précise-t-il.

#### Partenaires en mer

Ainsi, Marseille s'était vue refusé le pavillon bleu au regard d'une gestion des déchets en retard - avec la décharge d'Entressen - et d'une maîtrise des eaux usées en dessous des normes. Les travaux des stations d'épuration pourraient lui permettre de déposer à nouveau sa candidature. Les critères demandés aux communes participantes évaluent l'environnement gé-

néral, la gestion de l'eau et des déchets puis les actions d'éducation et de sensibilisation à l'environnement. En fonction de ces éléments, le jury a décerné l'écolabel à 96 communes et 77 ports en 2004. Les dépôts de candidature ont eu lieu en décembre et les résultats seront dévoilés en juin.

Des actions locales comme l'opération Calanques propres organisée par Marseille Horizon sont soutenues par l'OF-FEEE et la Banque populaire. En juin l'association animera une grande journée de nettoyage. Elle sensibilise également les usagers des calanques à ramener leur déchets et a pu récolter, l'an dernier, 50 m<sup>3</sup> d'ordures en tous genres - pneus, bouteilles, emballages, tôles ondulées. Les nouveaux partenaires lancent également ensemble une campagne de sensibilisation et un grand prix de l'environnement. Lors de la signature de la convention, Philippe Troussier, élu de Fos-sur-Mer, s'est élevé contre le projet d'incinérateur qui pourrait nuire à l'obtention du pavillon bleu et a demandé une réflexion pour une autre valorisation des déchets. **G.G.**



En 2004, Fos a été labélisé "pavillon bleu".

Photo Florian LAUNETTE